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Aktennotiz (wird auf der Homepage der Stadt Langenthal publiziert) 

 

von Thomas Kunz, 062 916 23 52 und Marlise Friedli, 062 916 23 53 

verfasst am 25. Oktober 2023 

geht an alle Präsidentinnen und Präsidenten der Sportvereine der Stadt Langenthal 

Sportkommission der Stadt Langenthal 

zur Kenntnis  

Präsidentenkonferenz 

 

 Samstag, 21. Oktober 2023, 9.00 - 11.30 Uhr 

im Speisesaal der Heilpädagogischen Schule in Langenthal  

  

Teilnehmende Gemäss Präsenzliste 

Entschuldigt Barabara Jörg, Einrad Team Oberaargau 

Alwin Ramminger, La Pétanque Langenthal 

 

Traktanden 1) Informationen aus der Politik, Sportkommission, Fachbereich Sport 

(Newsletter Herbst) 

2) Wichtige Termine 2023/2024 (bitte vorgängig per Mail) 

3) Anliegen der Vereine (bitte vorgängig per Mail) 

4) Workshop "Wie weiter mit dem Breitensportprojekt langenthal.bewegt?" 

5) Referat zum Thema: "Zukunft Eissport Langenthal" Referent Markus Gfeller 

6) Anschliessend Apéro 
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Einleitung der Präsidentin Helen Morgenthaler 

 

Die Präsidentin der Sportkommission Helen Morgenthaler (Gemeinderä-

tin Ressort Kultur und Sport) begrüsst die Anwesenden und stellt die an-

wesenden Mitglieder der Sportkommission und die Vertreter des Fachbe-

reichs Sport der Stadt Langenthal vor. 

 

Die Aktennotiz und weitere Informationen (Newsletter und Power Point 

Präsentation, Referat) zur Sitzung werden aufgeschaltet unter: 

http://www.langenthal.ch/de/sportfreizeit/praesidentenkonferenz 

 

 

1 Informationen aus der Politik, Sportkommission, Fachbereich Sport  Helen Morgenthaler, 

Thomas Kunz 

 

Der Newsletter Langenthaler Sportpolitik vom Herbst 2023 wurde mit der 

Einladung für die Präsidentenkonferenz per Mail geschickt. 

http://www.langenthal.ch/de/sportfreizeit/uebersichtsport/  

 

 

2 Wichtige Termine Thomas Kunz 

 

Die Vereine werden gebeten, wichtige Anlässe (Jubiläen, grössere An-

lässe) und gute Leistungen von Athletinnen und Athleten direkt an die 

Sportkommission oder an den Fachbereich Sport zu melden. 

sportanlagen@langenthal.ch 

 

 28. – 29. Juni 2024 Grümpelturnier FC Steckholz 

 19. – 31. August 2024 Eidgenössisches Veteranen Schützenfest 

 Juni/Juli 2024 SAC Oberaargau, Eröffnung der neuen Rothorn-

hütte 

 August 2024 Eidgenössisches Veteranen Schützenfest 

 

Bernhard Widmer, Präsident Handballverein Langenthal erklärt, dass 

noch in diesem Jahr der Handballverein Oberaargau gegründet wird und 

die anderen beiden Vereine (Handball Langenthal und Herzogenbuchsee) 

bestehen bleiben.  

 

Peter Kurth, OK Präsident ESFV 2024 erläutert die Organisation des Eidge-

nössischen Schützenfestes der Veteranen in Langenthal und Melchnau. 

Es werden viele Helfer/-innen gesucht, die sich direkt auf der Website an-

melden können. https://www.esfv24.ch/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.langenthal.ch/de/sportfreizeit/praesidentenkonferenz
http://www.langenthal.ch/de/sportfreizeit/uebersichtsport/
mailto:sportanlagen@langenthal.ch
https://www.esfv24.ch/
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3 Anliegen der Vereine Thomas Kunz 

 

Anliegen der Vereine können jederzeit über das zugeteilte Sportkommis-

sionsmitglied oder den Fachbereich Sport eingebracht werden: 

 

sportanlagen@langenthal.ch 

 

 

4 Workshop "Wie weiter mit dem Breitensportprojekt langenthal.bewegt?" Thomas Kunz 

 

In drei Gruppen wird über die Zukunft von langenthal.bewegt diskutiert. 

Die Vereine konnten in all den Jahren keine neuen Mitglieder durch den 

Anlass gewinnen. Es wurden hauptsächlich die schon sportlichen Leute 

angesprochen. Das Format des Bewegungsminutensammelns findet bei 

den Vereinen kein Zuspruch mehr. Die Zusammenarbeit mit schweizbe-

wegt soll deshalb beendet werden.  

 

Stattdessen soll ein Fest der Sportvereine im Stadtzentrum (Wuhr-

platz/Kreuzfeldareal) alle zwei bis drei Jahre stattfinden. Hier sollen sich 

die Vereine präsentieren und ein Fest für die Bevölkerung organisiert wer-

den. Es wird vorgeschlagen, dass die Vereine ein OK stellen und die Stadt 

sie finanziell unterstützt.  

 

 

 

 

5 Referat zum Thema: "Zukunft Eissport Langenthal"  

   

Referenten: 

 Markus Gfeller MG (Gemeinderat, Delegierter Eissportinfrastruktur) 

 Ruedi Minder RM (Geschäftsführer und Projektleiter) 

 Patrick Fluri PF (Präsident Verwaltungsrat/Vorsitzender der Projektsteu-

erung) 

  

 

 MG schildert die Ausgangslage und den Werdegang des Projektes "Zu-

kunft Eissport Langenthal" von der Volksabstimmung über den Projektie-

rungskredit (2 Mio.) bis zur Kreditabrechnung 2023. Das Geld wurde un-

gefähr zur Hälfte für die Abklärungen der Rahmenbedingungen für den 

Bau einer neuen Eisporthalle im Hard und die Werterhaltung der Kunst-

eisbahn im Schoren verwendet. Nach dem Rückzug des SCL aus der Pla-

nung für eine neue Eissporthalle und aus dem Profisport (2022) ent-

schied der Gemeinderat, das Projekt einer neuen Eissporthalle im Hard 

nicht mehr weiter zu verfolgen. Der Gemeinderat kam zum Schluss, dass 

die Erfolgsaussichten für ein neues Eisstadion unter den gegebenen Be-

dingungen gering sind. Stattdessen wurde eine Machbarkeitsstudie für 

eine Sanierung der Kunsteisbahn Schoren in Auftrag gegeben. 

 

 RM erläutert die Machbarkeitsstudie für die Entwicklung der Kunsteis-

bahn Schoren. Es könnte ein Stadion für 2'000 (erweiterbar auf 4'000) 

mailto:sportanlagen@langenthal.ch
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Zuschauerinnen und Zuschauer, ein zweites Eisfeld und eine neue Curlin-

ghalle entstehen. Ein Garderobentrakt würde alle drei Gebäude miteinan-

der verbinden. Ökologische Aspekte sollen bei Bau einbezogen werden. 

Die Machbarkeit sei mit der Burgergemeinde Schoren und den Behörden 

zu verhandeln. Über die Kosten und Finanzierung wurden an dieser Stelle 

keine Aussagen gemacht. 

 

 PF erläutert die Projektorganisation (Kunsteisbahn Schoren AG, Sounding 

Board, Projektsteuerung und Projektleitung), den Zeitplan und die Mei-

lensteine bis zur Realisierung. Es sollen zwei Varianten verfolgt werden. 

Eine Überbauungsverordnung sei dazu zu erstellen. Die Finanzierung soll 

bis 2026 sichergestellt sein (Volksabstimmung) und der Bau bis 2030 

realisiert werden.  

 

 
 

 

Abschluss 

 

Helen Morgenthaler dankt den Referenten und den Vereinen für die ak-

tive Mitwirkung und verabschiedet sich in ihrer Funktion als Ressortvor-

steherin Kultur und Sport und lädt zum wohlverdienten Apéro ein. 

 

 

6 Apéro 

Bei einem abschliessenden Apéro wurden Kontakte und der gemeinsame 

Austausch gepflegt. 

 

 

Termin nächste Präsidienkonferenz: 

 
Samstag, 19. Oktober 2024, von 9.00 bis 11.00 Uhr im  

(Speisesaal der Heilpädagogischen Schule Oberaargau, 

Schulhausstrasse 19) 

4900 Langenthal 


